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В ректорате

Начало учебного года вуз всегда 
должен встречать во всеоружии: 
отлажен учебный процесс, от
ремонтированы корпуса и обще
жития, подготовлены к осенне- 
зимнему периоду тепловые сети, 
решены и другие важные хозяйс
твенные вопросы. Как в нынешнем 
году встречает университ ет  
своих студентов, все ли готово к 
их полноценному обучению? Эти 
и другие вопросы были рассмот
рены в сентябре на заседании  
ректората.

РЕШЕНИЕ 
ПРОБЛЕМ 

НА СТАРТЕ 
ГОДА

, В докладе начальника учеб
но-методического управления 
В.И.Ноздрина-Плотницкого речь 
шла о готовности кафедр и фа
культетов к учебному процессу. 
Он отметил, что многие кафедры 
на старте учебного года допусти
ли ряд промашек, которые могут 
негативно влиять на качество 
обучения студентов. К примеру, 
некоторые из них не разместили 
в компьютерной базе тесты для 
заочников, допустили в них ошиб
ки. Имеются отдельные замечания 
у управления к кафедрам и по 
оформлению индивидуальных 
планов преподавателей прошло
го и текущего учебных годов. Не 
везде нагрузка преподавателей 
оптимизирована: из-за нехватки 
штатных педагогов многие дисцип
лины остались без квалифициро
ванных преподавателей. Ректорат 
потребовал от заведующих ка
федрами провести корректировку 
учебной нагрузки ППС с учетом 
уточненного контингента студен
тов и магистрантов.

Не менее важным является 
для вуза и вопрос готовности 
всех зданий БГЭУ к работе в 
осенне-зимний период. Сегодня 
на балансе университета имеется 
78 зданий и сооружений, кото
рые постоянно требуют к себе 
бережного и разумного подхода в 
эксплуатации. Поэтому АХЧ имеет 
достаточно обширную структуру 
обслуживающего персонала. По 
словам и.о. проректора по АХР 
В.В.Аниськова, в основном эти 
службы провели летом большой 
объем работы и в целом подго
товили все объекты хозяйствова
ния к работе в холодный период 
года. В подготовительный период 
произведена ревизия и ремонт

(Окончание на 2-ой стр.)

Стипендиат крупным планом

Четкое планирование своего времени сродни таланту. Это не прос
то привычка, наработанная годами, это внутренняя культура чело
века, живущего в жестком социуме. Состыковать предстоящий день, 
неделю так, чтобы не заставить своих визави менять распорядок,
• дело порой очень непростое. Мой собеседник, студент 3 курса ФФБД 
Никита Кисельков в ходе нашей встречи в редакции «Экономиста» то 
и дело прибегал к услугам своего электронного помощника. Учебный 
год только начался, но дел и учебных и общественных у председателя 
студенческого Совета факультета много. Прежде всего, мы поздра
вили Никиту с назначением ему, в числе других студентов, стипендии 
специального фонда Президента Республики Беларусь по социальной 
поддержке одаренных учащихся и студентов.

Свобода требует 
внутреннего контроля

- Никита, трудно ли учиться, 
чтобы получить такую высокую 
оценку, как стипендия Президент
ского фонда?

-  Учиться -  это моя работа на се
годняшний день. А любую работу я 
привык делать хорошо. Это еще со 
школы. Результаты централизованного 
тестирования, с которыми я пришел в 
университет, спасибо родной гимназии 
№1 города Могилева, составляли в об
щей сумме 369 баллов, (я был в числе 
15-20 абитуриентов БГЭУ с самыми 
высокими баллами). Выбрал факуль
тет финансов и банковского дела, 
специализация -  финансы и кредит во 
внешнеэкономической деятельности. 
Немалую роль при выборе сыграло 
то, что здесь углубленно изучается 
английский язык. Сейчас каждый рабо
тодатель старается иметь работника, 
который владеет иностранными языка
ми, это удобно и выгодно, ведь не надо 
дополнительно нанимать переводчика. 
Коммуникабельность, умение быстро 
найти правильное решение, обосно
вать, отстоять его -  всему этому надо 
учиться именно сегодня в студенчес
кой аудитории, библиотеке, занима
ясь научной работой. Кстати работы, 
которые я неоднократно представлял 
на международные студенческие кон
ференции, готовил и на английском 
языке, одна из них получила диплом 
1 степени. По итогам четырех сессий 
мой средний балл составляет 9,27. 
Мне нравится университет, который 
я выбрал, факультет, специальность, 
мне интересны преподаватели, кото
рые читают нам лекции, мне просто 
нравится здесь учиться.

- Мы выбираем свою будущую 
профессию, по сути, еще детьми и 
часто впоследствии разочаровы
ваемся в ней. Почему вы выбрали 
экономику?

- В гимназии я учился в физико- 
математическом классе и готовился 
к поступлению на техническую спе
циальность, но после 9-го класса 
приоритеты поменялись. Я понял, что 
есть наука, соединяющая в себе чет
кость высшей математики и свободу 
гуманитарных наук, логику суждений 
и постоянное стремление к движению.

Это экономика. Я думаю, что я сделал 
правильный выбор.

Мне очень хотелось бы поработать 
в крупной кампании, поучаствовать в 
разработке и реализации какой-нибудь 
конкретной программы. Хочется жи
вого дела, которое бы давало отдачу. 
Наука тоже мне интересна, но в нее 
надо приходить после того, когда что- 
то сделал на практике. Вот и среди 
преподавателей я отдаю предпочтение 
тем, у кого богатый производствен
ный опыт, кто каждую теоретическую 
позицию может проиллюстрировать 
конкретным примером. Ирина Никола
евна Рабыко сейчас читает у нас курс 
«Деньги, кредит, банки». Это именно 
тот случай, когда теория постоянно 
подкрепляется практикой. Наука 
быстро движется вперед, учебники 
устаревают еще на стадии печатания. 
Поэтому роль преподавателя трудно 
переоценить.

- Никита, вы живете в общежи
тии, человек, можно сказать, с 17 
лет самостоятельный. Контроля 
родителей практически нет. Вы 
знаете, как распорядиться своей 
свободой?

- Учиться не дома очень выгодно, 
между прочим. Ты учишься быть са
мостоятельным, отвечаешь за себя от 
«А» до «Я» и в то же время можешь в 
любое время рассчитывать на подде
ржку родителей. Выездом из родного 
города чаще всего руководит желание 
найти более качественное образова
ние, что само по себе большой плюс. 
Есть, несомненно, и свои минусы. 
Например, та же свобода. Многие 
17-18 -летние первокурсники просто 
не готовы к ней. Они будут учиться на 
ошибках, или своих, или чужих, а чаще 
всего -  оба варианта. Неверно поня
тая свобода может многое испортить. 
Нужен внутренний контроль Иногда 
очень жесткий. А вообще сейчас мы 
проходим этап подготовки к взрослой 
жизни. В зачетку за это оценку не 
ставят. О том, справились мы с этой 
задачей или нет, поймем позже.

- Какими заботами живет сей
час председатель студенческого 
Совета факультета? Хватает ли 
времени на спорт, театр, краси

вых девушек, в конце концов?
- Это опять к вопросу планирования 

времени. Начинается семестр и все 
вроде бы просто и легко. Но постепен
но время как бы сжимается. Наступает 
кульминация -  сессия, совсем другой 
ритм, можно сказать, другое измере
ние. Я, например, никогда не забуду 
свой первый экзамен по «Экономичес
кой теории». Волновался жутко, сдал 
на девятку. Но, студенческие годы это 
не только занятия, семинары, экзаме
ны. Мне очень нравится приходить в 
наш актовый зал, когда там никого нет, 
можно посидеть за роялем, вспомнить 
какие-то любимые вещи. В гимназии 
я играл в эстрадном ансамбле «Про
менад». Поэтому мои предпочтения 
предсказуемы, участвовал в подго
товке к конкурсам «Студенческая 
весна», «Осенний марафон». Сейчас 
студенческий Совет вплотную при
ступил к подготовке конкурса «Виват, 
первокурсник!».

Хочется найти время для бассейна, 
спортзала, побросать мяч. В школе я 
занимался волейболом, здесь тоже 
тренируюсь, стараюсь держать спор
тивную форму. Что касается вашего 
вопроса о культурной программе и 
девушках, то тут я стараюсь совме
щать: «Паулінку» в обществе краси
вой девушки смотреть было вдвойне 
приятно.

- А как, кстати, учиться в вузе 
с таким стойким преобладанием 
прекрасного пола?

- В нашей группе ребят процентов 
тридцать. Для БГЭУ это почти мужская 
компания. Приятно видеть в аудитори
ях, на коридорах, в общежитии краси
вые лица. Девушки хорошие надежные 
друзья и в учебе и в общественной 
работе. Говорят, в БГЭУ учатся самые 
красивые девушки нашей страны, но я 
бы дипломатично добавил -  не только 
в БГЭУ...

Г.Федорова.

На снимке: студент 3 курса ФФБД 
Никита Кисельков.



(Окончание. Начало на 1-й стр.)

системы электроснабжения во всех 
учебны х корпусах и общ ежитиях. 
Выполнен комплекс мероприятий по 
бесперебойной и устойчивой работе 
теплового хозяйства университета 
в осенне-зим ний период. Также к 
началу учебного года сделан косме-

В ректорате

электромонтажные работы. К зиме 
необходимо закончить укладку кровли 
и подготовить систему отопления к 
эксплуатации. К сожалению, в этих 
работах в последнее время отмечено 
отставание от намеченного графика: 
этот этап реконструкции требует уси
ленного внимания со стороны служб 
АХЧ, руководства факультета и обще-

РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМ 
НА СТАРТЕ ГОДА

В рамках проводимого в Беларуси и Минске с 17 по 30 сентября фес
т иваля «Здоровы й образ жизни» Центром гигиены  и эпидем иологии  
Заводского района организованы  и проведены «Ярмарки Здоровья» на 
базе столовой, буфетов, кафе («Галактика», «Сладкоежка») торгового  
комплекса «БГЭУ».

Меняем свои 
привычки

На ярмарках посетителям был пред
ложен широкий ассортимент холодных 
закусок, горячих блюд, в том числе 
щадящего питания, натуральных соков, 
овощных блюд и гарниров, салатов из

свежих овощей. Порадовали глаз и 
вкус рыба под маринадом, карп фарши
рованный, оладьи из печени, баклажаны 
жареные, десерты творожные; оладьи, 
пирожки, блинчики и пироги с яблоками; 
коктейли с добавлением натуральных 
соков, сладкие блюда из взбитых сливок 
с черносливом, орехами, с яблоками, 
пирожные с фруктами, печеные яблоки 
с сиропом. Стоимость полноценного 
обеда из 4-5 блюд составляла от 4000 
до 5500руб.

На красочно оформленных стендах и 
в обеденных залах была представлена 
информация о здоровом питании, пра
вилах безопасного приготовления пищи, 
здоровом образе жизни. Желающие

могли ознакомиться с памятками и лис
товками поданной тематике, узнать свой 
вес и давление, а также проконсульти
роваться по интересующим их вопросам 
с врачами-гигиенистами.

Проведено анкетиро
вание студентов. Анализ 
показывает, что творог и 
молочно-кислые продукты, 
а так же каши и хлеб грубого 
помола, овощи фрукты, рыба
- редкие гости в рационе 57- 
69% студентов. Большинство 
студентов едят на ходу, или 
перед сном. Предпочтение 
отдается жареным блюдам, 
копченостям, колбасным 
изделиям, сладостям, бу
лочкам. Вывод неутешите
лен: большинство студентов 
питаются неправильно, их 
организм не получает необ
ходимых пищевых веществ, 
такое питание способствует 
появлению болезней, нужно 
срочно менять свои при
вычки.

Хотелось бы пожелать 
работникам предприятий 
общественного питания тру
долюбия и хорошего настро
ения, чтобы всегда радовать 
посетителей творческим под
ходом и высоким качест
вом приготовленных блюд. 

Студентам необходимо помнить, что 
питание должно быть разнообразным 
и включать все виды продуктов, а не 
только булочки и чай.

В своей жизни каждый человек идет 
особым путем, но счастливым может 
быть только тот, кто живет просто, пи
тается рационально, мыслит искренне 
и доброжелательно, уважает и ценит 
духовные богатства, любит и бережет 
природу, знает, что такое справедли
вость и доброта. Правильное питание 
лежит в основе всех этих ценностей, это
-  начало пути, а выбор -  за вами.

М.Свирид, зав. отделением гигиены 
питания ЦГиЭ Заводского района

“Мисс Минск”
13 сентября состоялся финал конкурса красоты и ума «Мисс Минск», 

который привлек немало болельщ иков и зрителей столицы. Двадцать 
финалисток продефилировали по подиуму комплекса «Минск-Арена» и про
фессиональное жюри определило среди них лучших. Помимо красоты и оба
яния девушки должны были представить на суд зрителей и организаторов 
уникальные социальные проекты. То есть найти собственное нестандар
тное решение актуальных проблем города. Как известно корону красавицы  
и умницы столицы получила студентка БГУКиИ Мария Кубракова.

Среди красавиц столицы
Были претендентки на корону «Мисс 

Минск» и представительницы нашего 
университета -  Екатерина Коваленок, 
Татьяна Семижон и Юлия Цурикова. К 
сожалению, главные призы им не доста
лись. Зато девушки из БГЭУ представили 
интересные проекты. К примеру, студен
тка ФЭУТ Юлия Цурикова предложила 
наступающий 2010 год объявить Годом 
качественных продуктов и уделить этой 
теме пристальное внимание как госо- 
рганам, так и СМИ. Учитывая мировой 
продовольственный кризис, сегодня это 
важно для жителей планеты.

А вот другая наша красавица Екатерина

Коваленок увлекается рыбалкой и увере
на, что красотой белорусской природы 
должны любоваться люди всего мира. Ее 
социальный проект посвящен был агро- 
и экотуризму. Она мечтает построить 
усадьбу на берегу красивого озера и при
нимать у себя туристов из разных стран, 
знакомить их с белорусской культурой и 
народными обычаями.

Созвучна с ней и идея Татьяны Семи
жон, которая учится в БГЭУ на заочном 
отделении и работает продавцом в ТЦ 
«Столица». Она предложила всем учас- 
тницам-финалисткам конкурса посадить 
возле комплекса «Минск-Арена» аллею

На снимке: финал конкурса красавиц

«Минская красота». Если эта традиция 
продолжится, то со временем этот уголок 
города станет парковой зоной. Минск
-  зеленый город и его молодежь должна 
заботиться о чистоте и красоте белорус
ской столицы.

А обладательница главного приза 
конкурса -  королева красоты Мария Ку
бракова хочет потратить свои призовые 
10 млн. белорусских рублей на развитие 
юных талантов из многодетных семей.

Кстати, она также росла и воспитывалась 
в такой семье, где детям старались дать 
максимум возможностей для развития 
способностей.

Вот такие идеи высказали на конкурсе 
наши красавицы, чем и опровергли рас
хожую мысль, что ум и красота -  несов
местимые понятия.

Т.Оскерко

тический ремонт мест общего пользо
вания, библиотек, спортивных залов, 
спортплощадок, буфетов и некоторых 
аудиторий. Устранены последствия 
подтопления помещений библиоте
ки из-за ливневого дождя летом. В 
летний период были подготовлены 
к заселению студентов и общежития 
вуза. На их текущий ремонт затрачено 
более 338,5 млн.руб. В основном эти 
работы выполнялись силами студен
ческого отряда, в котором трудилось 
в ию ле-августе  160 человек. Ими 
освоено ремонтных работ на сумму 
208 млн.рублей. В числе главных 
трудностей АХЧ В.В.Аниськов назвал 
большую текучесть кадров из-за низ
кой заработной платы. Поэтому порой 
качество работ оставляет желать 
лучшего. Также и.о. проректора ука
зал деканам факультетов на низкую 
дисциплину отдельных студентов, 
которые вопреки запретам, продол
жают курить в учебных корпусах и 
общежитиях.

О том, что общежитие №1 по ул. 
Бобруйской находится на стадии ре
конструкции, знают многие. О ходе 
этой работы доложил ректорату глав
ный инженер по капитальному стро
ительству С.В.Павлючук. С декабря 
2008 года здесь начат капитальный 
рем онт здания: дем онтаж  старых 
перекрытий, усиление конструкций 
и устройство железобетонны х пе
рекрытий. С ейчас ведутся работы 
по устройству перегородок, начаты

ственных организаций. Сдача обще
жития после капитального ремонта 
намечена на декабрь будущего года. 
Но, как известно, отделочные работы 
внутри здания требуют также немало 
материальных и временных затрат. 
Главный инженер также отчитался 
перед ректоратом и за ремонт других 
объектов. В частности, за капиталь
ный ремонт учебного корпуса №4, где 
была выполнена замена витражей, а 
также капитальный ремонт с модер
низацией аудитории №117 в учебном 
корпусе №5. Все эти работы велись 
с грубы м  наруш ением  граф ика и 
недостаточным качеством строитель
ных и отделочных работ. Эти факты 
говорят о том, что служба главного 
инженера недостаточна требователь
на к подрядным организациям, плохо 
изучает возможности и квалификацию 
привлекаемых к разработке проектов 
организаций.

В своем постановлении ректорат от
метил эти и другие недостатки по вы
полнению капремонта в вузе и обязал 
главного инженера усилить контроль 
за качеством и графиком выполняе
мых работ по объекту капитального 
р ем онта  « О бщ еж ития  № 1». При 
подборе проектных организаций для 
разработки документации потребовал 
более взвешено подходить к выбору 
исполнителей, глубже изучать их ква
лификационные характеристики.

Наш корр.
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Вся Беларусь 
подключится к возведению 

студенческой деревни 
в Минске

Об этом сообщил заместитель министра образования 
Борис Иванов, комментируя указ «О некоторых вопросах 
строительства общежитий для студентов».

Документ подписан с целью создания надлежащих условий 
жизни для студентов из регионов, прибывающих на учебу в 
белорусскую столицу. Согласно указу 40 процентов затрат 
возьмет на себя Минск, еще 40 процентов - республиканский 
бюджет, а остальные - каждая из областей республики в равных 
долях. «Если студент из Витебской области решает посту
пить на учебу в Минск, а потом поедет работать в Витебскую 
область, то почему бы областям не помочь столице в строи
тельстве общежития для будущих молодых специалистов»,
- отметил Борис Иванов.

Планируется, что финансирование будет вестись в 2010- 
2011 годах по государственной инвестиционной программе. По 
проекту в районе проспекта Дзержинского - улицы Семашко
- реки Лошица - проектируемого проспекта Любимова должен 
быть построен комплекс из восьми общежитий на 8,3 тысячи 
мест, а также внеплощадочные и внутриквартальные инженер
ные сети. Завершить строительство общежитий студенческой 
деревни планируется в 2011 году. Далее в студдеревне будет 
создана вся необходимая инфраструктура начиная от парковок 
и заканчивая гостиницами для аспирантов и преподавателей. 
Здесь также планируется построить многофункциональный 
культурно-развлекательный центр, физкультурно-оздорови
тельный комплекс, торговый центр, поликлинику, детский сад, 
развлекательные объекты. Но это уже планы на 2012 год.

Первое общежитие студенческой деревни в Минске плани
руется ввести в эксплуатацию уже в нынешнем году.

Наш корр.
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комплекса, как правило, начи
нается со звонка в службу за
нятости. Но услышать хорошую 
весть о том, что есть желающие 
поработать в «горячем цеху», 
а именно так можно назвать 
место у плиты, пока не пред
ставляется возможным. Не са
мые легкие условия труда и не 
самые престижные зарплаты 
мало прельщают современную 
молодежь.

Но Елена Тимофеевна жа
ловаться не привыкла.У нее в 
подчинении люди, с которыми 
она не один десяток лет потчу
ет студенческую братию. Сле
довало бы самыми большими 
буквами написать фамилии 
этих женщин -  старший кассир

Новации
Заканчивается сентябрь. Нас захватила круговерть новой жизни. Жизни по расписанию. 

Понедельник, вторник, среда... 1 , 2 - 5  курс... Меняются предметы, меняются и преподава
тели. Студенты -  народ забывчивый, когда дело касается учебы. Надо не только хранить 
в голове расписание занятий на каждый день, время, номер аудитории, но и имя преподава
теля. Педагогам еще сложнее. Многие работают не с одной группой, не с одним потоком, 
не на одном факультете, и даже в разных учебных корпусах. Поэтому с ориентированием 
во времени и пространстве дела обстоят еще сложнее. Конечно, можно обратиться к на
стенному расписанию или диспетчерам, но, согласитесь, куда удобнее хранить расписание 
в компактном виде на своем рабочем столе дома или на работе.

Простота в доступе -  
спокойствие в душе!

Актуально
Вы можете представить себе обеденный стол, за кото

рый одновременно сядут около восьмисот человек? И не 
просто сядут, а хорошенько подкрепятся, чтобы забыть 
о чувстве голода до самого вечера. Такой стол ежедневно 
накрывают работники университетского торгового комп
лекса. Немало студентов пользуется и услугами буфетов, 
кафетерия, лотков, где всегда можно купить свежую булоч
ку, кекс, воду или сок. Короче говоря, находиться в универ
ситете и остаться голодным просто невозможно.

Торговый ком плекс БГЭУ
-  подразделение, без которо
го сегодня просто невозмож
но представить себе наше 
учебное заведение. Кроме 
центральной столовой, где 
одновременно могут пообедать 
320 человек, уютные столовые 
есть в учебных корпусах № 
4,5 и 8. К услугам студентов, 
преподавателей и сотрудников 
вуза девять буфетов, кафе 
«Галактика» и кафе первого 
этажа, отдел «Сладкоежка», 
кафетерий. Колдовать у плиты, 
мыть посуду, убирать, упако
вывать, принимать продукты, 
развозить обеды -  это далеко 
неполный перечень работ, 
производимы х персоналом 
торгового комплекса. На се
годняшний день здесь трудятся 
120 человек. Рабочих рук не 
хватает, одних только поваров, 
центральной, можно сказать, 
фигуры на кухне, требуется 11 
человек В хроническом дефи
ците кухонные рабочие, мой
щики посуды. Но, тем не менее, 
все работает, все крутится в 
этом четком механизме. Уже 31 
августа свои двери для студен
тов гостеприимно распахнули 
два буфета, кафетерий. А 1 
сентября с самого утра зара
ботала вся сложная система 
университетского питания. Без 
раскачки и скидок на нехватку 
персонала.

Рабочий день Елены Тимо
феевны Зубченок, начальника

Если вы оказались в подобной 
ситуации, на помощь вам придет 
наша разработка. В настоящее 
время происходит информатиза
ция и компьютеризация общества. 
Компьютеризация системы обра
зования и науки ускоряет и обеспе
чивает процесс получения знаний 
за счет создания обучающих 
систем и доступных баз данных и 
знаний; появления в эксплуатации 
аудио-, видеосистем с учебными 
курсами, систем электронных 
книг и журналов. Мы также пред
лагаем результат своей работы в 
качестве попытки продвинуться в 
направлении усовершенствования 
доступа к повседневно нужной 
информации, в данном случае -  к 
расписанию занятий, используя 
современные достижения инфор
мационных технологий.

Мы создали базу данных, ко
торая позволяет обрабатывать 
большие объемы информации 
и извлекать нужные сведения в 
удобном для пользователя виде. 
Благодаря этому был автома
тизирован процесс доступа к 
расписанию. Областью возмож
ного практического применения 
являются учреждения образова
ния и личное использование для 
быстрого извлечения сведений о 
своей (или чужой) занятости по 
соответствующим запросам.

В качестве программной среды 
был выбран Office Access 2007. 
По мнению авторов это наибо
лее подходящая программа для 
реализации поставленной цели, 
т.к. дает возможность быстро со
здавать базы данных, вносить в 
них изменения и адаптировать к 
меняющимся деловым потребнос
тям пользователя. Реализована 
возможность создания и редак
тирования подробных отчетов,

содержащих отсортированную, 
отфильтрованную и сгруппирован
ную информацию, которая облег
чит принятие более обоснованных 
решений. Преимущества Office 
Access 2007 по сравнению с дру
гими программами, использование 
новых средств быстрого создания 
объектов позволили добиться луч
ших результатов с наименьшими 
усилиями.

возможность быстрого перехода к 
главной форме после просмотра 
необходимого отчета при помощи 
специально созданной кнопки.

Используя механизм макро
программирования в данном 
продукте обеспечено удобное 
расположение информации без 
загромождения экрана. В работе 
имеется возможность возврата к 
главной форме после просмотра

Особенностью предлагаемой 
разработки является создание 
удобного интерфейса для про
смотра, ввода и редактирования 
данных. Авторы создали кнопоч
ную форму, которая позволяет 
просматривать соответствующие 
отчеты.

Большинство отчетов основыва
ется на запросах с параметрами, 
которые упрощают схемы дейс
твий, так как не надо каждый раз 
повторять запрос с разными усло
виями, а достаточно ввести новое 
значение параметра. Имеется 
возможность вручную отредакти
ровать полученное расписание 
и довести его до нужного совер
шенства. Для более комфортного 
просмотра записей таблиц были 
использованы сортировка и груп
пировка по значениям определен
ного поля. Также удалось избежать 
накладки на главную форму окон 
отчетов при их открытии. Имеется

отчета и одновременного закры
тия этого же отчета, что организо
вано созданием соответствующей 
кнопки в области примечании к 
отчету.

Научная значимость работы 
определяется ее комплексным 
подходом к практическому приме
нению программы Access 2007 для 
оперативной работы диспетчеров 
с расписанием на современном 
этапе.

Авторы будут признательны за
интересованным лицам, которым 
предлагают воспользоваться сво
ей разработкой, за выявленные 
замечания и рекомендации по 
совершенствованию полученного 
продукта.

М.Капитонова, Е.Вериго, 
студенты 4 курса ФЭУТ

Надежда Ивановна Булыгина, 
кассир-контролер Валентина 
Анисимовна Буцевич, кондитер 
5-го разряда Людмила Серге-

кулинаров и пока на покой не 
просится.

Сама Елена Тимофеевна Зуб
ченок тоже прошла свои «уни-

открылась в институте, - рас
сказывает Е.Т. Зубченок - Ко
нечно, многое менялось в ос
нащении кухни, в оформлении

Дорога ложка к обеду
евна Маляревич, повар Галина 
Викторовна Солонович, заведу
ющая производством столовой 
второго этажа Ирина Дмитри
евна Сухоренко, заведующая 
производством кондитерского 
цеха Галина Александровна 
Пачковская. Недавно в коллек
тиве чествовали по нынешним 
меркам человека совершенно 
уникального -  мастер-повар 
Нина Алексеевна Клименкова 
у плиты 50 лет. Звание мастера 
имеют повара далеко не каж
дого даже самого престижного 
ресторана. Нина Алексеевна 
долгие годы отдала универси
тетской столовой, научила пре
мудростям своей профессии 
не один десяток начинающих

верситеты» в стенах нархоза. В 
1984 году в студенческом кафе 
«Галактика» появилась сим
патичная молоденькая буфет
чица. Через пару месяцев она 
стала уже администратором 
этого популярного у студентов 
города заведения. Через какое- 
то время место работы стало 
и местом учебы -  поступив 
на заочное отделение, она 
получила специальность то
вароведа продовольственных 
товаров. Своей альма-матер 
Елена Тимофеевна преданно 
служит уже 25 лет.

- Разве сравнить наше се
годняшнее, современное про
изводство с той трестовской 
столовой, которая в 1976 году

интерьеров обеденных залов. 
Ощутимые перемены начались 
с 92-года, когда университет 
взял столовую на свой баланс. 
Проблемы питания студентов, 
а значит проблемы подразде
ления, которое я возглавляю с 
2005 года, всегда на повестке 
дня у руководства вуза. Полное 
понимание я нахожу в вопросах 
приобретения техники и обору
дования, без которых просто 
невозможно себе представить 
современную кухню, в вопро
сах ремонта, предоставления 
площадей под торговые точки, 
приобретения специального

(О кончание  на 4-ой стр.)
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Спорт Актуально
Больше недели продолжался в Италии, в городе Порто- 

Виро чемпионат мира по армрестлингу. Представители из 
46 стран сражались за звание сильнейших «рук» на планете. 
Беларусь представлял на столь престижном турнире аспи
рант БГЭУ Валентин Бобрович.

Вернулся из Италии 
с «серебром»
В его весовой категории до 65 кг участвовали в соревнованиях 32 челове

ка. И только представитель Болгарии оказался сильнее белоруса. Валентин 
выиграл все предварительные поединки чемпионата, выполнил нормативы 
мастера спорта международного класса по армрестлингу. Кстати, следует 
отметить, что в финале соперник попался нашему спортсмену весьма 
именитый: его имя занесено в книгу рекордов Гиннесса. Чемпион мира из 
Болгарии подтянулся на одной руке 51 раз. Так что «серебро» Валентина 
Бобровича дорогого стоит.

Вместе со спортсменом активно болел за победу и его тренер 
-  ст.преподаватель кафедры физвоспитания О.А.Шалота.

Наш корр.

Сплотились 
на полосе препятствий

Что такое турслет? Позитив. Креатив. Глоток свободы  
вдали от серого города. Море хорошего настроения и просто 
океан ярких красок.

Это запомнится надолго. Ведь 
никому не было скучно. Каждый 
нашёл именно то, что ему нужно. И 
как результат, счастливые улыбки 
на лицах и блеск в глазах, непос
редственность и воспоминание о 
детстве. Кто в школьные годы не 
ходил в походы или не участвовал 
в турслётах?

В прошлые выходные в Вязынке, 
вдали от городской пыли и суеты, 
собрались единомышленники. Люди, 
которым небезразлична жизнь род
ного факультета, которым никогда не 
бывает скучно вместе. На это просто 
нет времени, ведь вокруг столько 
нового и интересного.

Организаторы турслёта ФФБД 
ставили задачу укрепить корпора

тивный дух студентов факультета, 
ещё больше сплотить их. И, можно 
сказать без преувеличения, им это 
удалось на славу.

Успешность любого мероприятия 
предполагает длительную подготов
ку, которая отнимает много времени 
и сил. Хотя основным днём меропри
ятия было воскресенье, уже в суббо
ту организаторы турслёта выехали 
на место и взялись за подготовку 
полосы препятствий. Так называе
мый этап «параллелка» предполагал 
преодоление препятствия по парал
лельным канатам, участникам этапа 
«ползунки» следовало проползти

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

транспорта для доставки обе
дов. Мы стараемся идти в ногу 
со временем. Подтверждением 
уверенности этих шагов служат 
призовые места, которые не 
раз занимала наша столовая 
в республиканских смотрах- 
конкурсах. Три года назад она

вымыть и нарезать. Чтобы 
вовремя накормить нас рабо
чая смена на университетской 
кухне начинается в 5.30. Такой 
вот тихий героизм с точки 
зрения любителей проспать 
первую пару.

Ежегодно студенческий про
фком БГЭУ проводит социо
логический опрос о качестве

ководство комплекса планиру
ет организовать рабочие места 
мелкой розницы, превратить их 
в удобные киоски. Пользующи
еся популярностью лотки тоже 
обретут новый современный 
вид. На радость хозяйкам  
будут продолжены традиции 
выставок-продаж по пятницам
-  ассортимент, предлагаемый

Дорога ложка к обеду

под ветками. Так же командам нужно 
было на скорость разбить палатку 
и разжечь костёр, используя одну 
спичку.

Команды участников, а это были 
студенты 2 курса, прибыли на место 
в полдень. Заместитель декана по 
воспитательной работе Елена Гри
горьевна Дорох поприветствовала 
спортсменов, пожелала победы 
сильнейшим.

Команды стартовали с промежут
ком в 10 минут. Прохождение всей 
дистанции заняло около 40 минут. 
По результатам всех конкурсов пер
вое место заняла команда потока 
финансов и кредита во внешнеэко
номической деятельности.

Что было потом? Песни у кост
ра, игры, разговоры и 
много-много радости в 
душе каждого. Потому 
что в этот день все ста
ли ближе друг к другу, 
получили множество 
положительных эмоций, 
просто всем было весе
ло и интересно.

М.Каракуця, сту
дентка ФФБД

На сним ке : п р о 
х о ж д е н и е  э та п а  
параллельны х ка
натов.

P.S. 18-20 сентября на 
турбазе «Высокий берег» 
Столбцовского района 
состоялся республикан
ский туристический слет, 
в котором приняли учас
тие более двух тысяч 
человек. Команду БГЭУ 

представляли 18 спорттуристов во 
главе стренером В.Н.Федоровичем. 
Если в пешем туризме наша команда 
была в числе лидеров (всего в этом 
виде участвовало 28 команд), то на 
водном этапе и в велопробеге пока
зала средний результат. По словам 
В.Н.Федоровича у туристов нашего 
университета просто нет навыков в 
этих видах физкультурной деятель
ности из-за отсутствия спортинвен
таря. В итоге -  18 место.

Помимо соревнований состоялся 
концерт авторской песни, выступле
ние танцоров и фейерверк.

была признана лучшей среди 
студенческих столовых нашей 
страны, есть в копилке наград 
коллектива и бронзовый Мерку
рий Министерства торговли.

Любая хозяйка скажет вам, 
что кухня -  особое, если не 
главное, место в доме. Непре
ложность этой истины приме
нима и к учебному заведению: 
голодный студент -  плохой 
студент.

А аппетит у студентов наше
го университета надо сказать 
отменный. В неделю мы съе
даем полторы тонны картошки 
и столько же овощей, которые 
доставляются с фермерского 
хозяйства Дзержинского райо
на. Вегетарианство у молодежи 
пока не в чести -  еженедельно 
съедается тонна мяса, 100 кг 
сосисок, 60 кг -  копченостей 
и 25 кг вареной колбасы. Еже
дневно в рационе 100 литров 
молока, по 60 кг сметаны и 
творога. Потчуют завсегдатаев 
столовой также рыбой, которой 
в живом и свежемороженом 
виде потребляется до 180 кг в 
неделю. А еще фрукты, чай и 
кофе, которые студенты просто 
обожают... А теперь представь
те себе, что все эти прекрасные 
продукты нужно приготовить, 
овощи и фрукты элементарно

работы торгового комплекса. 
Свое мнение студенты выска
зывают не только по поводу 
качества и скорости обслужи
вания. Обычно высказывается 
много пожеланий, дельных 
предложений. Руководство 
комплекса внимательно от
носится к такой информации. 
Часто и сами берут инициативу 
в свои руки: разрабатывают 
анкеты и предлагают посети
телям прямо за обеденными 
столами ответить на вопросы о 
режиме работы,предпочтениях 
в меню. Такие оперативные оп
росы иногда прямо по горячим 
следам позволяют устранить 
недостатки, учесть пожелания 
клиентов. Например, кондите
ры внимательно отнеслись к 
сетованиям сладкоежек на не
богатый ассортимент десертов 
в меню торговой сети универси
тета. Были разработаны новые 
рецепты и теперь на линии 
раздачи даже во второй поло
вине дня есть аппетитно офор
мленные коктейли, несколько 
сортов свежей выпечки. Как 
должное воспринимается и то, 
что столовая работает до 18 
часов (в БГУ, например, двери 
обеденного зала закрываются 
уже в 16.00).

В текущем учебном году ру

на вынос, будет более разно
образным .

Длинные очереди и высокие 
цены никому не нравятся. 
Повкуснее, побыстрее, поде
шевле -  вот своеобразный 
девиз, который читается между 
строк большинства заполнен
ных студентами анкет. Честно 
говоря, корреспондент «Эко
номиста» не претендует на 
истину в последней инстанции, 
но, присоединившись к хвосту 
приличной очереди стражду
щих утолить голод, кошелек у 
кассы открыла через каких-то 
15 минут. За салат, индюшачью 
котлету внушительного разме
ра, гарнир и кефир с булочкой 
выложила 4 тысячи. Пожелание 
«приятного аппетита», которым 
мы обменялись с соседом, не 
осталось голословным -  все 
оказалось очень вкусным и 
свежим.

В заключение не могу не 
выполнить просьбу Елены Ти
мофеевны. Планируется еще 
раз закупить столовые прина
длежности из нержавейки. Со
гласитесь, алюминиевые ложки 
несколько диссонируют с об
щим настроением современной 
студенческой столовой. Однаж
ды сей непритязательный сто
ловый атрибут уже появлялся 
на обеденных столах. Но надо
лго не задержался: В течение 
пару месяцев от приятных на 
вид ложек и вилок не осталось 
и следа. Предположения о их 
новом пристанище сделайте 
сами. Давайте не повторим 
«ошибок прошлого», пусть в 
нашей столовой все будет пре
красным -  и с кем поесть, и что 
поесть, и чем поесть.

Г. Николайчик

На снимках: Е.Т.Зубченок; 
в " Сладкоежку”  -  с удоволь
ствием

Фото Н.Сыромаха.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 

объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Доцентов кафедр: прикладной математики и экономической кибернетики; бухгалтерского учета, 
анализа и аудита в отраслях народного хозяйства; бухгалтерского учета, анализа и аудита в АПК и 
транспорте; высшей математики; банковского дела (2 ед.);

Преподавателя кафедры романских языков;
Ассистентов кафедр: экономики промышленных предприятий; информационных технологий (2 ед.); 

управления предприятиями торговли (2 ед.); экономической истории.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления.

Документы присылать на адрес: 220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

4 «ЭКАНАМІСТ»

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адпюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцьіі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыгінала.
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